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ATA DA 37ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH PIRAPONEMA 1 

Realizada por videoconferência no dia 15 de setembro de 2022 2 

Aos quinze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas 3 
(14h00), deu-se início à 37ª Reunião Ordinária do Comitê das Bacias do Rio Pirapó, 4 
Paranapanema 3 e Paranapanema 4 – CBH Piraponema, realizada por 5 

videoconferência pela plataforma Zoom. Participaram os seguintes membros do 6 
Comitê Titulares: o Presidente do órgão colegiado, Silvio Silvestre Barczsz, Rosa 7 
Maria Volpato Junqueira e Maria Antônia Barros Freire Silva do Instituto Água e Terra 8 
Escritório Regional de Maringá; Paulo Roberto Milagres (Instituto de Desenvolvimento 9 
Rural do Paraná – IAPAR-EMATER); Nayellen Marques Ghisi (Núcleo Regional de 10 

Educação de Maringá; Luand Roberto Aparecido Piassa (Prefeitura Municipal de 11 
Maringá); Murilo Cabral Lopes da Prefeitura Municipal de Marialva; Marcelo Gomes 12 

da Prefeitura Municipal de Porecatu;  Thaisa Carolina Ferreira Waiss e Arcioni Ferrari 13 
Constantino da Companhia de Saneamento do Paraná – SANEPAR; Leandro Marcos 14 
Herreiro Braido da Cooperativa Agroindustrial Nova Produtiva; Jullia Clara Perez 15 
Américo da Usina Santa Terezinha – USACUCAR; Fernanda Paula Monosso da Coca 16 

Cola FEMSA; Pedro Luiz Fuentes Dias da ABRAPCH – Associação Brasileira de 17 
PCHs e CGHs; Salvador Carvalho dos Santos do Olho d'Água em Defesa dos 18 
Mananciais de Arapongas; Silvio Silvestre Barczsz do Centro Universitário de Maringá 19 

UniCesumar; Natália Cavalini Paganini da Cooperativa Agropecuária e Industrial  20 
COCAMAR;  Caio Vinicius Amaral Freitas da Gelita do Brasil; Marta Luzia de Souza  21 

da Universidade Estadual de Maringá - UEM; Andréa Bialetzki  da Universidade 22 
Estadual de Maringá – UEM – Nupélia; Suplentes:  Antonio Carlos Cavalheiro Moreto 23 
do  Instituto Água e Terra Escritório Regional de Maringá;  Angélica Batista Nogueira  24 

do Núcleo Regional de Educação de Maringá; André Finis da Secretaria de Estado da 25 

Agricultura e do Abastecimento; Sergio Bobig da Prefeitura Municipal de Apucarana; 26 
Fernando Canônico Rovida da Prefeitura Municipal de Cruzeiro do Sul;    Josete de 27 
Fátima de Sá  e Luiz Carlos Jacovassi da Companhia de Saneamento do Paraná -  28 

SANEPAR; Aldry Adriana Splendor  da Coca Cola FEMSA;    Marcos Eduardo Loli da 29 
CM3/Citri Agroindustrial; Júlia Batista Gato da Cooperativa Agropecuária e Industrial 30 

-  COCARI; Marcelo Minikowski da Usina Central do Paraná;  Janete  Duarte Rogoski 31 
do Instituto Rotary de Meio Ambiente - IRMA; Maria de los Angeles Perez Lizama do 32 
Centro Universitário de Maringá UniCesumar; Laurice de Fátima Gobbi Ricardo da 33 

Faculdade Metropolitana de Maringá - UNIFAMMA; Hermam Vargas Silva da 34 
Associação Brasileira de Águas Subterrâneas – ABAS e Lais Ferrer Amorim de 35 

Oliveira da Associação de Engenheiros e Arquitetos de Maringá  - AEAM. Ao todo 36 
participaram dezenove (19) membros titulares e dezoito (18) suplentes e cinco (5) 37 
convidados. Marcos André Ferreira de Oliveira 1° Vice-Presidente do CBH 38 

Paranapanema, Lucineide Aparecida Maranho; Bianca Lima; Nataly Mazurkieviz 39 
Tasca e Alexandre Eduardo Brunelli Juca, do Instituto Água e Terra de Curitiba – 40 
Secretaria Executiva. Justificaram a ausência na reunião, via e-mail à Secretaria: 41 
Maira Juliana Felix de Souza Trevisan e Luana Ricken Gonçalves Dias, do Consórcio 42 

Intermunicipal de Saneamento do Paraná – CISPAR, reunião de trabalho já agendada 43 
anteriormente e Paulo Fernando Soares da Associação Brasileira de Recursos 44 
Hídricos – ABRHidro, aulas na Universidade. Verificado o quórum, a Senhor Silvio 45 
Silvestre Barczsz, deu boas-vindas a todos, e declarou aberta a reunião e solicitou 46 
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que caso alguém queria se manifestar use o dispositivo de levantar a mão ou se 47 
manifeste no chat, para que possa ter a participação de todos ou daquele que assim 48 
desejar. Solicitou também que as inserções sejam breves. Dando continuidade, o 49 
Presidente fez a Leitura da Pauta da reunião: Pauta: Item 1. Abertura; Item 2. Informes 50 

do CBH Paranapanema; Item 3. Substituição de Membros; inclusão do Item 4, 51 
Aprovação da Ata 36ª Reunião Ordinária do Comitê das Bacias do Rio Pirapó, 52 
Paranapanema 3 e Paranapanema 4 – CBH Piraponema; Item 5. Apresentação do 53 
Professor José Eduardo Gonçalves; o presidente comunicou que o professor, diante 54 
da impossibilidade de estar presente nesta reunião não fará a apresentação; Item 6. 55 

Assuntos Gerais e por fim o Encerramento. Na sequência para o item 2, o presidente 56 
passou a palavrava para o Sr. Marco André Ferreira D’Oliveira - 1° Vice-Presidente 57 
do CBH Paranapanema, para dar informes do CBH Paranapanema, no lugar da 58 

Suraya Damas O. Modaelli, Secretaria do referido CBH, que por motivos de outros 59 
agendamentos não pode estar presente. o Sr. Marco André, que inicialmente 60 
agradeceu a oportunidade de mais uma vez estar presente na reunião do CBH 61 

Piraponema. Agradeceu em nome do CBH Paranapanema a participação dos 62 
membros do CBH Piraponema no XXIV ENCOB – Encontro Nacional de Comitês de 63 

Bacias, salientando que foi um momento de interação e compartilhamento de 64 
informações e aprendizado. Lembrou ainda que os 3 (três) últimos ENCOB, foram no 65 
estado do Paraná e que o próximo será no Rio Grande do Norte, na cidade de Natal. 66 

Agradeceu também a mobilização feita com referência ao Prémio 67 
#Souparanapanema, trabalho que será concluído no final do ano com premiações. 68 

Falou também da agenda programada até o final do ano, destacando a reunião do dia 69 
4 (quatro) de novembro de 2022, o 7° Seminário das Instituição de Ensino Superior, 70 
que será divulgado junto aos comitês afluentes. Nos dias 17 (dezessete) e 18 (dezoito) 71 

de novembro, será realizado em Londrina o Encontro do Comitê Federal, com a 72 

entrega dos prémios e o encontros dos prefeitos dos Comitês Afluentes, e encerrou 73 
com a reunião ordinária do CBH Paranapanema. Desejou boa reunião e passou a 74 
palavra para o Presidente.  O Sr. Presidente, passou para o Item 3 da pauta, 75 

Substituição de Membros; o Presidente deu a posse aos seguintes membros pela 76 
Usina Santa Terezinha: Jullia Clara Perez Américo como Titular e Dominique Martins 77 
Sala, como Suplente. Prosseguiu para o Item 4, Aprovação da Ata 36ª Reunião 78 

Ordinária; foi informado pela Secretaria que na linha 4 da Ata, onde consta (quatorze) 79 
já foi corrigido para (quatorze e trinta) horas, e a Senhora Maria Antonia, solicitou a 80 

alteração do endereço no rodapé da Ata, pois o endereço que consta é antigo. A 81 
Secretaria Executiva, informou que a já foi providenciado e após a aprovação será 82 
assinada com as correções. Colocada em votação foi aprovada por unanimidade. Item 83 

5: apresentação do Professor José Eduardo Gonçalves, o presidente comunicou que 84 
o professor, diante da impossibilidade de estar presente nesta reunião não fará a 85 

apresentação, mas deixou a disposição para marcar em uma outra data para realiza-86 
la. O próximo item da pauta, item 6: Assuntos Gerais, o presidente leu o Ofício da 87 

Líder Engenharia e Gestão de Cidades que convida o CBH Piraponema  para  88 
participar  da revisão do Plano Municipal de Saneamento Básico (PMSB) e a 89 
elaboração do Plano Municipal de Gestão Integrado de Resíduos Sólidos (PMGIRS) 90 
do Município de Mandaguari, o Presidente perguntou a plenária   haveria disposição 91 
de algum membro para representar o Comitê  neste Comitê de Gestão Integrado de 92 
Resíduos Sólidos (PMGIRS. Houve manifestação de dois (2) membros: A Senhora 93 
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Josete de Fátima de Sá - SANEPAR, como Titular e o Senhor Hermam Vargas Silva 94 
- ABAS, como Suplente. Ainda em Assuntos Gerais, foi solicitado pelo Senhor 95 
Hermam Vargas Silva, a criação de um Grupo de Trabalho para discutir a questão das 96 
águas subterrâneas , o presidente informou que não vai criar um GT (Grupo de 97 

Trabalho), mas sim um Grupo de Discussão e perguntou a plenária se alguém tem 98 
interesse em participar de grupo, se manifestarem via chat ou através do Grupo de 99 
WhatsApp. Na Sequencia o Presidente solicitou a Coordenadora Andréa Bialetzki -  100 
da CTINS - Câmara Técnica de Instrumentos de Gestão,  e informou que já foram 101 
realizadas duas reuniões sendo uma dia quatro (4) de agosto e outra dia quatorze (14) 102 

de setembro, sendo na primeira reunião foi um cronograma das reuniões que 103 
ocorrerão neste ano e na segunda foi apresentado uma palestra com o senhor 104 
Alexandre Eduardo Brunelli Juca, do IAT, sobre o atual processo de cobrança no 105 

Estado do Paraná. Dando continuidade, ainda nos Assuntos Gerais, o Presidente 106 
falou sobre o ENCOB, agradeceu e lembrou da oportunidade de interação entre os 107 
membros não só do CBH Piraponema, bem como de todos os membros de comitês 108 

de Paraná e de todo o Brasil, parabenizou os membros a participação do Comitê que 109 
mais levou membros ao ENCOB. Alguns membros do Comitê relataram sua 110 

experiência no evento, e agradeceram a oportunidade de participação. Na sequência 111 
a Senhora Maria Antônia, sugeriu que o Programa de Saneamento Básico da Região 112 
Metropolitana de Maringá tivesse o envolvimento também do Comitê, e sugeriu que 113 

fosse convidado a apresentar para o Comitê os projetos que estão desenvolvendo. 114 
Dando continuidade o Presidente lembrou que a próxima reunião será no dia oito (08) 115 

de dezembro as quatorze (14) horas. A Senhora Maria Antônia, solicitou à Secretaria 116 
Executiva que fosse agendada uma data para a reunião do GT do Regimento interno.  117 
O Presidente agradeceu a participação, comprometimento e a disponibilidade de 118 

todos os membros e da diretoria.  Da qual eu, foi lavrada presente ata. Link para 119 

acesso da gravação: https://www.youtube.com/watch?v=bT0bp6wCkkI&t=3048s 120 
 
 

Silvio Silvestre Barczsz 
Presidente do CBH Piraponema 
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